

kepada konseli, dapat diketahui bahwa konseli ini masih pengaruhnya perbuatan yang jelek diantaranya narkoba dan tidak bisa mengendalikan emosi untuk menggunakan obat terlarang dikarenakan masih stress dalam masalah keluarga, pribadi maupun lingkungannya. Beberapa yang dilihat dari tabel perilaku narapidana sebelum konseling yang masih buruk serta tabel jadwal sholat yang merupakan kegiatan sosial dari aspek religius masih rendah.

Seadanya dengan hasil kedua tabel tersebut, berdasarkan hasil pengamatan dan wawancara yang dilakukan konselor dengan konseli dan berbagai informan, dapat diketahui bahwa perilaku konseli masih menunjukkan adanya perilaku yang masih rendah, baik saat sebelum menjadi tahanan, maupun setelah menjadi tahanan.

Konselor memberi pengertian bahwa jika konseli ingin menjadi orang yang lebih baik dan mempunyai perilaku yang lebih bertanggung jawab dari sebelumnya, ia harus mempunyai tujuan hidup yang harus dicapai, agar ia senantiasa semangat dan selalu ingat bahwa ia punya mimpi, jadi ia tidak akan menyia-nyiakan waktunya untuk hal-hal yang tidak penting. Dan untuk memotivasi dirinya, konseli harus menuliskan keinginan-keinginan itu agar tidak mudah lupa.

Dalam proses konseling terdapat proses, dan proses bimbingan dan konseling kemasyarakatan terhadap stereotip narapidana di rutan kelas I Medaeng Surabaya telah dijelaskan dalam bab sebelumnya, peneliti akan menganalisis proses bimbingan dan konseling kemasyarakatan tersebut.

lapangannya sudah sesuai dengan teori bimbingan konseling kemasyarakatan.

B. Analisis Hasil Bimbingan dan Konseling Kemasyarakatan terhadap Stereotip Narapidana Narkoba di Rutan Kelas I Medaeng Surabaya

Setelah melakukan proses bimbingan dan konseling kemasyarakatan pada seorang narapidana yang terpidana narkoba yang memiliki perilaku menyimpang dan adanya ketidakpercayaan dari masyarakat bahwa narapidana yang di Rutan Kelas I Medaeng Surabaya tidak memungkinkan bisa berubah dan kembali kepada masyarakat ini, maka peneliti dapat mengetahui hasil dari pelaksanaan bimbingan dan konseling kemasyarakatan yang dilakukan konselor cukup membawa perubahan pada diri konseli. Teknik yang digunakan yaitu teknik gabungan (*Eclectic Konseling*) dan konseling behavioral yang bisa mengubah perilaku negatif dan bisa kembali kepada masyarakat yang ditujukan kepada narapidana narkoba meskipun tidak mencapai hasil yang signifikan 90% .

Dari hasil observasi dan wawancara yang konselor lakukan terhadap konseli dan informan lainnya, dapat diketahui adapun perubahan yang dialami konseli diantaranya adalah konseli mulai mengubah sifat perilaku negatif serta meningkatkan segi sosial maupun religiusitasnya. Dalam salah satu pertemuan dengan konseli dan informan dalam salah segi religiusnya diantaranya bahwa sebenarnya konseli ingin mengikuti sholat taubat pada hari Kamis, tetapi jadwal di Rutan yang tidak jelas telah membuat konseli tidak bisa melakukan aktivitas penunjang perilakunya kearah yang lebih

C. Kendala Selama Proses Bimbingan dan Konseling Kemasyarakatan Terhadap Stereotip Narapidana Narkoba

Selama melakukan terapi dengan konseli, konselor mengalami beberapa kendala, diantaranya :

1. Aturan terhadap pengunjung atau tamu di Rutan yang sangat ketat membuat konselor tidak bisa melakukan proses konseling lebih lama dan bebas. Ada beberapa informan yang menjadi tidak terlalu terbuka dengan konselor. Serta aturan dalam setiap kunjung maupun dalam proses konseling Cuma dikasih selama 45 menit.
2. Pada melakukan proses bimbingan dan konseling kemasyarakatan ini dengan keterbatasan ruang gerak konseli membuat banyak keinginan konseli yang ditulis itu tidak bisa dilakukan ketika konseli masih berada di Lapas. Jadi konselor dan konseli hanya memfokuskan pada rencana tindakan yang bisa dilakukan saat ini
3. Jadwal kegiatan dalam lapas yang semula menunjang dalam perubahan perilaku konseli, tiba-tiba tidak berjalan sebagaimana mestinya.
4. Observasi maupun wawancara yang dilakukan peneliti hanya bisa sebatas saat bertemu dan menjalankan proses konseling dengan konseli. Karena peneliti tidak bisa mengikuti kegiatan-kegiatan yang ada di dalam lapas.
5. Dokumentasi dari segi video maupun foto konseli yang dirutan tidak ijinkan dari pimpinan dikarnakan membuka identitas konseli

